

## 令和5年度国際交流推進功労者の表彰について

この地域が国際化を推進し魅力ある地域づくりを進めていくためには、草の根レベルの国際交流活動の果たす役割がますます重要になってきております。

公益財団法人愛知県国際交流協会では、毎年度、県内で国際交流の推進に尽力し、その功績の顕著な個人又は団体に対して表彰を行っており、本年度は以下の方を表彰します。

### 1 表彰の目的

多年にわたり次のような国際交流活動を行い、県内の国際交流又は多文化共生の推進に尽力し、その功績が特に顕著であると認められる者又は団体を表彰することにより、その功労に報い、更なる国際交流活動の促進に寄与する。

- (1) 国際交流団体等を育成する活動
- (2) 国際友好（親善）又は国際理解を促進する活動
- (3) 国際協力に関する活動
- (4) 外国からの研修生受入に関する活動
- (5) 留学生等への援護活動
- (6) 外国籍県民とともに暮らす社会づくりに関する活動
- (7) その他国際交流に有益と認められる活動

### 2 被表彰者

- |      |     |
|------|-----|
| 個人の部 | 2名  |
| 団体の部 | 6団体 |

### 3 表彰式

- (1) 日時 令和5年11月8日（水） 午後2時から
  - (2) 場所 名古屋市中区三の丸二丁目6番1号  
あいち国際プラザ 2階 アイリスルーム
- ・被表彰者に対して神田会長から表彰楯を授与します。

# 令和5年度国際交流推進功労者表彰 受賞者

## 1 個人の部 2名

氏名	住所	主な功労
こいけ たかひろ 小池 高弘	蒲郡市	蒲郡国際交流協会の会長として、地域企業と協力しながら、役員組織や事業部会の創設など、国際交流事業の基盤を整備し協会の発展に寄与した。 蒲郡市内の外国籍住民のため、新たに2か所の日本語教室開設に向け調整、実施したほか、地元企業と連携し日本語スピーチコンテストを開催した。 また、万博でフレンドシップ国となったポーランドとの交流事業の継続に尽力するなど、地域の国際交流・多文化共生の推進に貢献した。
みうら 三浦 クミコ	知立市	知立団地自治会の役員を担いながら、外国人住民が気軽に相談できるカフェを経営するなどして、様々なトラブルを解消してきた。 市民活動団体を立ち上げ、国籍を問わずランドセルや学生服等を届けるプロジェクトやフードパントリーなどの支援を実施している。また外国人児童生徒に学習支援を行ったり、警察で通訳ボランティアとして活動したりするなど地域の国際理解、多文化共生社会づくりに貢献した。

(敬称略)

2 団体の部 6 団体

名 称	所在地	主な功労
<p>あいちけんりつはんたこうとうがっこう 愛知県立半田高等学校</p>	<p>半田市</p>	<p>イギリスやタイの高校と姉妹提携等を結び、相互交流を実施したほか、アメリカのテキサス州等の高校生とオンラインを含めた学生間交流を実施し、国際親善を深めた。 海外の学生や県内外の他校の学生とシンポジウムによる交流を実施するなど、「スーパーサイエンスハイスクール」指定校としてグローバルリーダーの育成及び国際交流の推進に貢献した。</p>
<p>さかえまちしょうてんがいしんこうくみあい 栄町商店街振興組合</p>	<p>名古屋市</p>	<p>1998年にフランスのモンテーニュ通り商店街、2014年にベルギーのルイズ通り商店街と姉妹提携を結び文化交流を行ってきた。 また広小路夏祭りで「モンテーニュ号」(山車)の運行、冬のイルミネーションではモンテーニュ通りを模した装飾を行うなど、多くの来場者に友好を知らしめ国際交流の推進に貢献した。</p>
<p>しんしろしこくさいこうりゅうきょうかい 新城市国際交流協会 にほんごきょうしつ 日本語教室</p>	<p>新城市</p>	<p>新城市内の外国籍住民のための日本語教室を継続して開催した。 日本語学習支援だけでなく、伝統行事など日本文化の紹介を行いながら、花見、花火、忘年会などの交流会を実施し、外国人住民の心の拠り所として地域の多文化共生に貢献した。</p>
<p>とくていひえいりかつどうほうじん 特定非営利活動法人 にほんぶんかきょうかい 日本ウクライナ文化協会</p>	<p>名古屋市</p>	<p>名古屋市内でウクライナ文化の紹介、ウクライナのジトーミル市において、名古屋文化を紹介する取組を実施した。 ロシアによるウクライナ侵攻後、避難民の支援として、母国語で話せる場、日本語教室、生活に必要な情報提供の場を開設したり、就労支援、ウクライナ人心理カウンセラーによるカウンセリングを実施するなど国際交流・国際協力に貢献した。</p>
<p>びじゅつきょうかい かせ 美術協会 「風」</p>	<p>小牧市</p>	<p>長年にわたり海外との美術交流展のなかで、各国の紹介、料理や音楽などを通じた文化交流会などを実施した。 あいちトリエンナーレ2016パートナーシップ事業では、来場者とアフリカの作家で共同制作を行った。 日本だけでなく、海外でも地域住民に日本文化を紹介するなど、国際交流の推進に貢献した。</p>
<p>とくていひえいりかつどうほうじん 特定非営利活動法人みらい</p>	<p>知立市</p>	<p>外国にルーツを持つ小中学生及び高校生に対する学習支援や進路相談を実施した。 外国人住民の孤立した子育てを防ぎ、地域とつながる場を持つための多文化子育てサロンなどに尽力するほか、様々な場で活動紹介や事例報告を行い活動のノウハウを幅広く伝えるなど、地域の多文化共生の推進に貢献した。</p>